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В рейд по выявлению аварийно-опас-
ных участков муниципальных дорог 

общественники Общероссийского на-
родного фронта отправились вместе с 
представителями администрации Ряза-
ни и инспекторами ДПС. Они решили по-
смотреть, как устранены недостатки, вы-
явленные в ходе предыдущих рейдов, 
и оценить обстановку на сегодняшний 
день. 

СказанО – СДеланО
Рейд начинается с пешеходного перехо-

да возле школы №7, что на перекрестке улиц 
Ленина и Николодворянской. Еще недавно 
это место возглавляло антирейтинг ОНФ, пос-
кольку детям, спешащим утром в школу, пе-
рейти здесь дорогу без риска для жизни было 
непросто. Водители в плотном автотранспор-
тном потоке не всегда хотели останавливаться 
и пропускать пешеходов на «зебре», подвергая 
жизнь маленьких граждан опасности. А еще 
школьники перебегали дорогу рядом с перехо-
дом. Какими последствиями это могло им гро-
зить, понимали и родители, и педагоги школы 
№7, и администрация Рязани. Поэтому после 
первых же рейдов «фронтовиков», указавших 
власти на недостатки, по краю тротуара на этом 
перекрестке администрация Рязани установила 
металлическое ограждение и оборудовала пе-
шеходный переход в соответствии с современ-
ными требованиями – двухцветной разметкой 
со светящейся дорожкой и знаками, дополнен-
ными светоотражателями. 

– Теперь этот переход стал более безопас-
ным для детей, – говорит член штаба ОНФ Сер-
гей Тарасов. – Администрация Рязани приняла 
наши замечания и устранила недостатки. Но ус-
покаиваться ребятам не следует. Родители и пе-
дагоги должны постоянно напоминать им, как 
правильно переходить улицу, а также показать 
наиболее безопасный путь от дома до школы.

СветОфОР Решит ПРОблему
Ребятам, проживающим в новостройках на 

улице Зубковой, ходить в школу небезопасно. 
Многоэтажек здесь становится все больше, а 
значит, и транспортный поток на дороге воз-
растает. Учится детвора в 51-й и 68-й рязанских 
школах, на пути к которым им нужно преодолеть 
проезжую часть улицы, заполненную транспор-
том постоянно. Здесь та же проблема, что и воз-
ле школы №7, но только там ее решили, а здесь 
решение отложили до следующего года. 

– На нерегулируемом пешеходном переходе 
в темное время суток очень слабое освещение, – 
говорит член штаба ОНФ Сергей Тарасов. – В 
сумеречное и вечернее время здесь почти не 
видно пешеходов. Я часто проезжаю тут на ма-
шине и всегда снижаю скорость, чтобы вовремя 
среагировать на опасность. Считаю, что здесь 
необходимо установить светофор. Это значи-
тельно бы улучшило ситуацию. В этом году на 
этом пешеходном переходе уже происходили 
смертельные ДТП с участием детей. 

Главный специалист сектора безопасности и 
организации дорожного движения управления 
благоустройства города Рязани Андрей Андриа-
нов соглашается с тем, что светофорный объект 
здесь обязательно должен быть установлен.

– Светофор здесь должен быть установлен по 
плану в следующем году, – говорит Андрей Алек-
сеевич. – Сроки строительства и сдачи объекта в 
эксплуатацию зависят от поступления финансо-
вых средств. Я считаю, что подобные рейды по-

лезны. Мы смотрим, что и как исправлено, какие 
новые проблемы появились, выслушиваем заме-
чания от общественников. В итоге аккумулируем 
все необходимые потребности и примем реше-
ние по исправлению недостатков. Что касается 
ситуации в общем, то мы постоянно обновляем 
дорожные знаки. Недавно установили светофор 
на пересечении улиц Гоголя и Черновицкой. Сей-
час идут согласования по подключению объекта к 
электросети, и в течение месяца он заработает.

на узкОй ДОРОжке
На улице Льва Толстого двухполосное дви-

жение. Одна полоса наполовину занята припар-
кованным транспортом, что ведет к сужению 
дорожного покрытия. Тусклые фонари закрыты 
ветками деревьев, поэтому в темное время су-
ток освещать пешеходный переход возле школы 
№37 они не в состоянии. 

Эти проблемы член штаба ОНФ Сергей Тара-
сов записывает в чек-лист. Оценку ситуации на 

проверяемых объектах участники рейда ведут 
по 23 критериям, среди которых наличие или 
отсутствие дефектов покрытия, ограниченной 
видимости, несоответствия параметров дороги 
ее категории, сужения проезжей части. 

– Поскольку проект «Дорога в школу» – фе-
деральный, мы отправим наш чек-лист в цен-
тральный штаб ОНФ, – говорит Сергей Тара-
сов. – Также мы информируем о выявленных 
недостатках администрацию Рязани и в после-
дующем обязательно проконтролируем реше-
ние проблем. 

«Фронтовики» считают, что подобные акции 
пользу приносят, но для более эффективного 
решения проблемы детской дорожной безопас-
ности необходимы комплексные меры. Наряду 
с проверками сотрудникам ГИБДД обязательно 
нужно проводить профилактическую работу в 
детских садах и школах, постоянно общаться с 
педагогами и родителями, а если нужно, то ор-
ганизовать для них обучающий семинар. 
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заХаРОвО. В ЗАО «Победа» ввели в строй 
второй, последний блок нового животноводчес-
кого комплекса. Строительство помещений и 
установка оборудования обошлись в 300 мил-
лионов рублей. Новое оборудование, в том 
числе доильная установка-карусель, функцио-
нирует в полном объеме. Когда производство 
достигнет проектной мощности, его будут об-
служивать 7-8 мастеров машинного доения и 
3-4 скотника. Это в три раза меньше, чем при 
старом способе содержания коров. В церемо-
нии открытия второго блока комплекса участ-
вовали заместитель председателя правительс-
тва области Виталий Артемов, первый замес-
титель министра сельского хозяйства региона 
Борис Шемякин, глава администрации района 
Ильдус Абдюшев. 

миХайлОв. В рамках реализации програм-
мы поддержки местных инициатив в Поярковском 
сельском поселении благоустроен родник. Тер-
ритория около него огорожена, построена бе-
седка и закрыт колодец, через реку Жраку теперь 
можно перейти по высокому добротному мосту.
Удобно стало подходить к источнику: подрядчики 
сделали две трубы. Денежные средства на про-
ект благоустройства родника были направле-
ны из трех источников: 75% – из регионального 
бюджета, 20% – из муниципального, 5% – это 
пожертвования населения.

***
В рамках всероссийской акции «Неделя без тур-
никетов» старшеклассники из образовательных 
учреждений побывали на крупных предприятиях 
района: ЗАО «Михайловцемент», ООО «Се-
ребрянский Цементный Завод», АО «Михай-
ловхлебопродукты». Учащиеся побеседовали с 
работниками, познакомились с процессом про-
изводства.

милОСлавСкОе. На заседании районной 
Думы были внесены изменения в муниципальный 
бюджет, утвержден прогнозный план привати-
зации муниципального имущества на 2019 год. 
Депутатами также приняты новые полномочия 
поселений, утверждено положение о порядке 
организации и проведения культурно-зрелищ-
ных и спортивно-массовых акций.

ПителинО. В селах Юрьево и Подболотье со-
стоялись церемонии открытия мемориальных до-
сок полным кавалерам ордена Славы Алексею 
Яковлевичу Вилкову и Василию Михайловичу Ше-
марову. Доски изготовлены в рамках реализации 
проекта Всероссийского военно-историческо-
го общества по увековечиванию памяти Героев 
Советского Союза и полных кавалеров ордена 
Славы. Почетный караул несли юнармейцы Пи-
телинской школы и студенты Сасовского индус-
триального колледжа, носящего имя В.М. Ше-
марова. Перед собравшимися выступил глава 
райадминистрации Андрей Гаврилов. 

СаПОжОк. В районе прошли тренировочные 
занятия третьей сводной мобильной группиров-
ки пожарно-спасательных подразделений реги-
она. По легенде учений, неконтролируемый пал 
сухой травы привел к возникновению природно-
го пожара на окраине поселка с угрозой пере-
хода огня на жилой сектор и лесной массив. В 
учениях было задействовано 7 единиц техники 
и 25 человек личного состава пожарных гар-
низонов Путятинского, Сапожковского, Сара-
евского, Спасского, Чучковского и Шиловского 
районов. Была привлечена также добровольная 
пожарная дружина Сапожковского городского 
поселения. В ходе учений условный пожар лик-
видировали. 

нОвОСти РайОнОв

член регионального штаба Онф Сергей тарасов изучает ситуацию у школы №37
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Дорога в школу
НАСКОльКО БеЗОПАСНА ОНА ДлЯ ДеТВОры 

команда неравнодушных
рЯЗАНСКИй ТОС СТАл ФИНАлИСТОМ ВСерОССИйСКОГО КОНКУрСА лУЧШИх ПрАКТИК ТеррИТОрИАльНОГО ОБщеСТВеННОГО САМОУПрАВлеНИЯ

ОбщеСтвО

В сего на конкурс всероссийского сове-
та местного самоуправления поступи-

ло 286 заявок из почти 50 субъектов Рос-
сийской федерации. в том числе от ко-
митета территориального общественно-
го самоуправления рязанского поселка 
никуличи. тОСовцы представили проект 
«Спартакиада тОС», посвященный орга-
низации спортивного досуга для детей и 
подростков. в числе 27 проектов он во-
шел в число финалистов.

Надо сказать, комитет ТОС пос. Никуличи – 
один из самых активных в Рязани. Что доказы-
вают его неоднократные победы в городских и 
региональных конкурсах на лучшее территори-
альное общественное самоуправление. Без пре-
увеличения, ТОС в своем роде уникальный: он 
действует в границах очень обширной и доста-
точно проблемной территории, растянувшейся 
от поселка Шлаковый до Южного промузла. 

«После того как в 2011 году в Никуличах 
была закрыта школа, для детей не осталось 

места, где можно было бы с пользой проводить 
свободное время. Они оказались предостав-
лены сами себе, – рассказывает председатель 
комитета ТОС пос. Никуличи Людмила Евдо-
кимова. – И мы решили активно вести с ними 
работу. В теплое время года постоянно устра-
иваем соревнования для ребят разного возрас-
та: от самых маленьких до подростков. В этом 
нас всегда поддерживает префектура: выделя-
ет средства, чтобы мы смогли купить хотя бы 
маленькие подарки участникам. Спартакиады 

начинаются с веселых игр и конкурсов на мет-
кость, ловкость, быстроту. Обязательно – ве-
логонки и гонки на самокатах, их дети очень 
любят. Упор – на хоккей и футбол. По этим ви-
дам спорта у нас в поселке по три команды: де-
тская, юношеская и взрослая. Зимой проводим 
лыжные гонки. Много ездим на городские со-
ревнования, где наши дети занимают в основ-
ном первые места».

/ инициатива, стр. 2

Мастер  
добрых дел

Знакомьтесь:  
Евгения Кудряшова – студентка, волонтер
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Лариса Слепова, 
провизор:

– Я считаю, что ТОСы могут решать 
вопросы благоустройства дворов и 
организации различных событий, по-
лезных гражданам. Например, они 
могут проводить массовые оздоро-
вительные праздники.

Алишер Арсланов, 
предприниматель:

– Мне кажется, что ТОСы могут ре-
шать проблему чистоты города. В 
их силах организовывать субботни-
ки в разных районах Рязани. Тогда 
в городе будет чище и жить станет 
приятнее.

Евгений Кафтайкин, 
фотограф:

– Я думаю, что ТОСы могут решать 
проблемы по благоустройству дво-
ров и подъездов и содержания их в 
чистоте. Ведь именно эти вопросы 
население может решить практичес-
ки самостоятельно. 

Анна Малистова, 
студентка:

– На мой взгляд, ТОСы могут решать 
различные проблемы. Например, в 
их компетенции продвигать какие-то 
проекты по благоустройству дворов, 
созданию пунктов добровольчест-
ва или проведению массовых праз-
дников. 

Глас народа / Какие проблемы могут решать ТОСы?

«ГОрячий» ТелефОн редаКции: (4912) 21-08-13
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Плюс цифровая 
трансформация
ТРи РаСпОлОжеННых В РЯзаНСкОй 
ОблаСТи ТаМОжеННых пОСТа 
ВСТРечаюТ пРаздНик уСпехаМи

С татистика внешнеэкономической де-
ятельности региона демонстрирует 

положительную динамику по основным 
экономическим показателям. Таможен-
ными постами Рязани за январь-сентябрь 
2018 года выпущено 33236 деклараций на 
товары – на 16,5 процента больше, чем за 
этот же период в прошлом году, оформлена 
561 тысяча тонн ввозимой и вывозимой про-
дукции. 

Всего в области экспортно-импортные опера-
ции осуществляли 429 участников внешнеэконо-
мической деятельности – это на 17% больше, чем 
за аналогичный период прошлого года. В доход-
ную часть федерального бюджета рязанские тамо-
женники перечислили платежей на сумму порядка 
8,24 миллиарда рублей. Это значит, что поступле-
ния в государственную казну увеличились на 900 
миллионов рублей. 

На таможенных постах города Рязани успешно 
используются новые информационные технологии, 
происходит расширение практики применения тех-
нологий автоматической регистрации деклараций и 
автоматического выпуска товаров. В результате та-
моженные операции и процедуры становятся более 
простыми и сокращается время их совершения. Для 
примера приведу цифры. Сегодня среднее время 
совершения таможенных операций, при использо-
вании старых технологий, при импорте составляет  
1 час 3 минуты, при экспорте – 31 минуту. При этом 
в случае автовыпуска сроки совершения таможен-
ных операций кардинально сокращаются: экспорт-
ная декларация выпускается в среднем за 3 минуты, 
импортная – за 4 минуты 42 секунды.

Светлана Бегунова, 
главный государственный  

таможенный инспектор 
по связям с общественностью 

25 ОКТябРя –  
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫй ПРАЗдНИК 

РОССИйСКИХ ТАМОжЕННИКОВ

Езда по правилам и без
как легализОВаТь деЯТельНОСТь пеРеВОзчикОВ и ОбезОпаСиТь дОРОги

В о вторник вечером 
в Рыбновском райо-

не в аварии с участием 
микроавтобуса «Ситро-
ен» и грузового автомо-
биля КамАЗ пострадали 
восемь рязанцев и мос-
квич.

Это ДТП обошлось без 
жертв. Экстренно среагиро-
вали МЧС и ГИБДД, а также 
службы здравоохранения. 
Двое пострадавших прямо с 
места происшествия после 
осмотра медиков были от-
правлены домой. Семеро гос-
питализированы. Трое из них 
находятся в ОКБ, еще трое – 
на госпитализации в БСМП. 
Один человек был направлен 
на обследование в областную 
клиническую больницу име-
ни Н.А. Семашко.

Обстоятельства ДТП вы-
ясняются, но данный случай 
не единственный в череде 
дорожных бед, связанных 
с пассажироперевозками в 
России. Причем в последние 
месяцы ДТП с участием ав-
тобусов, в которых гибнут 
люди, участились. Только в 
текущем месяце произошли 
две крупные аварии. 5 октяб-
ря на 24-м километре автодо-
роги Тверь – Ржев неподале-
ку от деревни Некрасово во-
дитель микроавтобуса «Форд 
Транзит» столкнулся с авто-
бусом «Лиаз»; в результате 
аварии погибли 13 человек, 
трое были госпитализирова-
ны. 11 октября на 647-м км 
трассы М7 в Чувашии стол-
кнулись микроавтобус и са-

мосвал, погибли 11 человек, 
шесть пассажиров микроав-
тобуса, водители микроав-
тобуса и самосвала получили 
травмы. Затем последовали 
аварии в Московской облас-
ти. В одной из них водитель 
автобуса «ПАЗ», двигавший-
ся без пассажиров, выехав на 
встречную полосу для обго-
на, протаранил в бок марш-
рутку. В результате чего по-
гибли три человека, среди 
которых ребенок. В другой 
аварии водитель автомобиля 
«Митсубиси» столкнул в кю-
вет «пазик», перевозивший 
24 пассажира. Автобус опро-
кинулся, пассажиры получи-
ли травмы различной степе-
ни тяжести.

После столь резонанс-
ных ДТП с автобусами по 
всей стране началась мас-
совая проверка автобусов и 
перевозчиков пассажиров. 
Но только такими мерами, 
как отмечают в Госавтоин-
спекции России, проблему 
не решить. Необходимо обя-
зательное лицензирование 
автобусов вместимостью бо-
лее семи мест, что приведет 
к снижению аварийности на 
дорогах.

– Совет Федерации в бли-
жайшее время рассмотрит 
принятый Госдумой в тре-
тьем чтении законопро-
ект по лицензированию. То 
есть вся перевозочная де-
ятельность автобусов вмес-
тимостью более семи мест 
будет подлежать лицензи-
рованию. И значит, что все 
«серые» перевозчики, кото-
рые стремятся заработать на 
перевозках и не относятся 
должным образом к техни-
ческому состоянию, к меди-
цинскому состоянию води-
тельского состава, будут чет-

ко выверять свои действия. 
Мы долго боролись за этот 
закон, прошло очень мно-
го времени, будем надеять-
ся, что он серьезно изменит 
ситуацию на дорогах, – от-
метил замглавы Рязанской 
ГИБДД Владимир Кузин.

Как заявили в инспекции, 
легальность деятельности пе-
ревозчиков ведомство будет 
контролировать вместе с Рос-
транснадзором. В их совмес-
тном ведении также согласо-
вание маршрутов перевозки, 
условия предрейсового тех-
нического и медосмотров, 
соблюдение графика труда 
и отдыха водителей. Как со-
общили в ГИБДД, в вечернее 
и ночное время сотрудники 
вместе с медиками будут про-
водить проверки состояния 
здоровья водителей на меж-
региональных и междугород-
них маршрутах.

Екатерина Детушева

Самые благоустроенные
пРеМиРОВаНы лучшие МуНиципальНые ОбРазОВаНиЯ

/ ИНИЦИАТИВА, стр. 1

Но культурно-массовыми 
мероприятиями и субботни-
ками деятельность ТОС не 
исчерпывается. Самая боль-
ная проблема в поселке, изре-
занном оврагами, дорожная. 
Несколько лет назад были за-
асфальтированы улица Нику-
личинская и 1-й Рязанский 
проезд. Этого удалось до-
биться благодаря активности 
ТОСовцев. А в этом году об-
щественники подали заявку 
в региональную программу 
поддержки местных инициа-
тив, успешно защитили свой 
проект, и к 1 сентября в Нику-
личах были установлены три 
лестницы. Они значительно 
облегчили жизнь детям и ро-
дителям с улицы Никуличин-
ской, которым прежде прихо-
дилось добираться до оста-
новки общественного транс-
порта «по колено в грязи». 
Жители внесли в строительс-
тво и собственные средства – 

МаРиЯ бОбкОВа, 
 НачальНик ОТдела пО РабОТе  

С ОбщеСТВеННыМи пРОекТаМи и РазВиТию 
СаМОупРаВлеНиЯ упРаВлеНиЯ делаМи аппаРаТа 

адМиНиСТРации гОРОда РЯзаНи:

– Мы очень рады, что именно заявка комитета ТОС поселка Ни-
куличи представляет нашу сферу в финале такого авторитетно-
го конкурса. Это комитет больших энтузиастов, очень любящих 
свой поселок и делающих для него очень много по зову души.

ПРяМАя РЕЧЬ 

СЕгОдНя В РяЗАНСКОй ОбЛАСТИ 
дЕйСТВуЕТ бОЛЕЕ 120 
ОбъЕдИНЕНИй ТОС, В ТОМ ЧИСЛЕ 
56 КОМИТЕТОВ ТОС – В г. РяЗАНИ

и о пустующем школьном 
здании: получи его поселок в 
свое распоряжение – эти сте-
ны можно было бы приспо-
собить под нужды детворы. 
Хотелось бы благоустроить 
площадку у бывшей школы, 
ведь это единственное место, 
где можно проводить спар-
такиады.

Теперь активная позиция 
жителей рязанской окраины 
станет примером для всей 
страны. 6 декабря комитет 
ТОС поселка Никуличи при-
глашен в Москву, на VI Съезд 
Всероссийского совета мест-
ного самоуправления, где со-
стоится награждение проек-
тов-финалистов.

Татьяна Корзунина

Конструктивная 
журналистика
РегиОНальНые и МеСТНые СМи НахОдЯТСЯ 
ближе ВСегО к людЯМ

В Первом медиафоруме, который организован 
Полпредством Президента РФ в ЦФО, приняла 

участие делегация Рязанской области, которую воз-
главил вице-губернатор Игорь греков.

В работе форума, который проводится в Туле, принимают 
участие вице-губернаторы 18 регионов ЦФО, руководители 
пресс-служб и главные редакторы ряда СМИ. В состав делега-
ции Рязанской области вошли: пресс-секретарь губернатора 
Денис Арапов, заместитель министра по делам территорий и 
информационной политике Ольга Чуляева, директор ГАУ РО 
«Издательство «Пресса» Александр Анитов, главный редактор 
ГАУ ОГТРК «Край Рязанский» Ольга Погудина. 

Полномочный представитель Президента РФ в ЦФО Игорь 
Щеголев направил приветствие участникам форума. «Это 
уникальная площадка, на которой представители органов 
власти и журналистского сообщества регионов ЦФО смогут 
в творческой атмосфере обсудить работу СМИ в условиях 
стремительного развития цифровизации и информационных 
технологий. Именно региональные и местные СМИ находят-
ся ближе всего к людям, лучше всех чувствуют пульс жизни, 
являются связующим звеном между гражданами и властью. 
Программа форума охватывает целый ряд актуальных тем, 
позволяет по-новому осмыслить процессы, происходящие 
в обществе и медиаиндустрии»,– говорится, в частности, в 
приветствии. 

На открытии форума выступили главный редактор RT и 
МИА «Россия сегодня» Маргарита Симоньян, первый замес-
титель генерального директора ВГТРК Андрей Кондрашов, 
первый заместитель директора Дирекции информационных 
программ Первого канала Антон Вольский, губернатор Туль-
ской области Алексей Дюмин. 

Ключевая тема форума – «Конструктивная журналисти-
ка. Региональные медиа в современном контенте». На пле-
нарном заседании и дискуссионных площадках речь шла о 
формировании государственной информационной полити-
ки, работе различных медиаресурсов в современных усло-
виях, тенденциях развития информационного сообщества 
и других темах. 

В рамках программы первого дня форума известные рос-
сийские и зарубежные журналисты провели для коллег мастер-
классы. Вчера медиафорум продолжил свою работу.

Задача – консолидировать молодежь
В РЯзаНи был пРедСТаВлеН ОпыТ РабОТы ВузОВ пО укРеплеНию 
МежНациОНальНОгО ВзаиМОдейСТВиЯ

73 тысячи рублей. 
В планах ТОСа на бли-

жайшее будущее – написать 
«историю поселка». Работа 
с краеведами, историками 
уже идет. «Хотелось бы, что-
бы как можно больше людей 
узнали о наших замечатель-
ных земляках. Родом из Ни-
куличей архимандрит Авель 
(Македонов), который управ-
лял Свято-Пантелеимоновым 
русским монастырем на Афо-
не. Очень много дал поселок 
стране заслуженных учите-
лей», – перечисляет Людмила 
Евдокимова. 

Есть у активистов ТОС и 
целый ряд других задумок. 
На улице Пронской, где жил 
отец Авель, находится святой 
источник, на который приез-
жают люди отовсюду. Его на-
зывают Авельским колодцем. 
ТОСовцы решили облагоро-
дить родник, сделать лавоч-
ки для гостей. Болит сердце 

В Ргу им. С.А. Есенина прошло 
заседание «круглого стола», 

на котором обсуждались вопро-
сы противодействия распростра-
нению идей экстремизма и терро-
ризма в вузах. В заседании при-
няли участие заместитель пред-
седателя Всероссийского межна-
ционального союза молодежи 
Владимир Никишин, руководите-
ли Школы публичной диплома-
тии в Армении, Рязанского центра 
медиации и права, представите-
ли правоохранительных органов, 
общественных организаций, пре-
подаватели и студенты вузов Ря-
зани, где учатся граждане иност-
ранных государств. 

Начальник управления междуна-
родной деятельности РГУ им. С.А. Есе-

нина Олег Сулица отметил большое 
значение «круглого стола». «Это эф-
фективный формат налаживания вза-
имодействия российских студентов с 
иностранными учащимися. Наша за-
дача – консолидировать молодежь, об-
судить лучшие практики, вопросы, ка-
сающиеся межнационального взаимо-
действия, межкультурного общения, 
противодействия экстремизму», – ска-
зал Олег Сулица. 

Заместитель председателя Всерос-
сийского межнационального союза 
молодежи Владимир Никишин подчер-
кнул, что проведение мероприятий в 
формате «круглых столов» позволяет 
изучить наиболее успешный опыт ву-
зов и молодежных общественных объ-
единений в части профилактики экс-
тремизма и гармонизации межнацио-
нальных отношений. Владимир Ники-

шин проинформировал о тематических 
образовательных, культурно-массовых 
и спортивных мероприятиях, которые 
проводятся организацией в различных 
регионах страны. 

В ходе заседания обсуждались воп-
росы противодействия экстремизму 
в молодежной среде. Был представ-
лен опыт работы вузов по укреплению 
межнационального взаимодействия в 
сфере культуры, реализации студен-
ческих проектов по изучению литера-
туры, иностранных языков, истории и 
традиций разных стран, что способс-
твует дружественным и партнерским 
отношениям между представителями 
различных национальностей и конфес-
сий, снижает риск проявления экстре-
мизма. Речь также шла о роли инсти-
тута медиации в системе российского 
образования.

В городе Сасово прошел выезд-
ной региональный семинар по 

вопросам благоустройства терри-
торий. От имени губернатора Ря-
занской области Николая Люби-
мова собравшихся приветствовал 
заместитель председателя прави-
тельства Олег Харивский.

На семинаре были рассмотрены ос-
новные итоги реализации приоритет-
ного проекта по формированию ком-
фортной городской среды, меры под-
держки местных инициатив в рамках 
областной программы, инициирован-

ной губернатором Николаем Любимо-
вым. Главы администраций Полянско-
го сельского поселения, Шиловского 
городского поселения и города Сасово 
поделились опытом работы по благоус-
тройству территорий. 

На семинаре состоялось награж-
дение победителей и призеров регио-
нального конкурса на звание «Самый 
благоустроенный городской округ, 
городское (сельское) поселение Ря-
занской области». В 2018 году на пре-
мирование лучших муниципальных 
образований из бюджета выделено  
5 млн рублей. Дипломов 1 степени в 

своих категориях удостоены Шиловс-
кое и Александро-Невское городские 
поселения, а также Полянское сельское 
поселение Рязанского района и Пота-
пьевское сельское поселение Пителин-
ского района. Ряд населенных пунктов 
был отмечен за высокие достижения по 
отдельным показателям, в том числе 
за лучшую работу по сохранению объ-
ектов культурного наследия, органи-
зации механизированной уборки тер-
риторий, оборудованию площадок для 
детских игр и занятий спортом, улуч-
шению состояния внутриквартальной 
улично-дорожной сети.

ПОд дЕйСТВИЕ ЗАКОНА ПОдПАдАюТ 
АВТОбуСЫ, МИКРОАВТОбуСЫ, гОРОдСКОй 
НАЗЕМНЫй эЛЕКТРИЧЕСКИй ТРАНСПОРТ. 
ПОЛОжЕНИЕ ВСТуПИТ В СИЛу 
ЧЕРЕЗ 120 дНЕй ПОСЛЕ ОФИЦИАЛЬНОгО
ОПубЛИКОВАНИя ЗАКОНА. 
НА ПОЛуЧЕНИЕ ЛИЦЕНЗИй ПОСЛЕ эТОгО
ОТВОдИТСя 4 МЕСяЦА. ЕЗдА бЕЗ НЕЕ 
ПОВЛЕЧЕТ АдМИНИСТРАТИВНЫй ШТРАФ
дЛя гРАждАН ОТ 2 ТЫС. дО 2,5 ТЫС. 
РубЛЕй, дЛя дОЛжНОСТНЫХ ЛИЦ – 
ОТ 4 ТЫС. дО 5 ТЫС., А дЛя КОМПАНИй – 
ОТ 40 ТЫС. дО 50 ТЫС. ВОЗМОжНА 
И КОНФИСКАЦИя ТРАНСПОРТНОгО СРЕдСТВА.

Лицензирование в сфере «нерегулярных» перевозок в свое 
время было отменено в целях либерализации и снятия ба-
рьеров для бизнеса, но на практике это дало негативный 
результат. После отмены лицензирования для заказных 
автобусных перевозок количество аварий увеличилось на 
63%. Через семь лет власти наконец-то исправили ошибку: 
Госдума окончательно приняла закон, который обяжет «не-
регулярных» перевозчиков обзавестись лицензиями и ос-
настить все автобусы тахографами.
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Региональное отделение общероссийской 
общественной организации «Союз пен-
сионеров России» на протяжении уже 14 

лет объединяет активных, энергичных и стре-
мящихся к развитию рязанцев старшего воз-
раста. Больше 16 тысяч человек сейчас состо-
ят в этом общественном объединении. Людям 
с богатым жизненным и профессиональным 
опытом здесь помогают не отстать от совре-
менности, найти занятие по душе, продлить 
активное долголетие, дают новые знания, на-
правляют их энергию в конструктивное русло. 

Мои унивеРСитеты 
Пожалуй, самым известным проектом реги-

онального Союза пенсионеров сегодня являет-
ся «Университет третьего возраста». Это цикл 
образовательных и культурных мероприятий 
по наиболее востребованным людьми старшего 
поколения направлениям. Одно из самых попу-
лярных – компьютерная грамотность. Сотни не-
работающих пенсионеров в Рязанской области 
уже освоили современные технологии благодаря 
этому бесплатному образовательному курсу. Ин-
тересно наблюдать за ходом таких занятий. Люди 
в возрасте внимательно слушают и записывают 
за своими «преподавателями», в роли которых, 
как правило, выступают волонтеры, годящиеся 
«студентам» «Университета третьего возраста» во 
внуки. Пожилые люди с удовольствием получают 

новые знания от молодых, но уже весьма продви-
нутых пользователей.

Хорошо ориентироваться в финансовых воп-
росах сегодня должен каждый человек, пенсио-
нер в том числе. Поэтому некоторое время назад 
слушатели «Университета третьего возраста» по-
лучили возможность повысить свою финансовую 
грамотность: узнать, как не поддаться на уловки 
мошенников, как правильно вести личный бюд-
жет, делать электронные платежи и много чего 
еще. Владение иностранными языками – еще одна 
необходимая в наше время компетенция. Энер-
гичные пенсионеры, желающие освежить свои 
знания по иностранным языкам, помочь внукам 
с уроками и просто интересно пообщаться, посе-
щают специальный клуб в рамках «Университета 
третьего возраста». 

Большое внимание региональное отделение 
Союза пенсионеров России уделяет активному 
долголетию пенсионеров, их физическому и эмо-
циональному здоровью. Сегодня это направление 
также пользуется очень большим спросом, а по-
тому активно развивается. Из последних нововве-
дений – психологические тренинги для пожилых 
людей, организованные занятия в тренажерном 
зале, обучение скандинавской ходьбе. 

– Во всей этой большой работе нам очень по-
могают волонтеры из организаций-партнеров и 
волонтеры «серебряного» возраста из нашей же 
организации, – рассказывает председатель Рязан-

ского регионального отделения Союза пенсионе-
ров России Галина Воробьева. 

Сама Галина Георгиевна – женщина очень 
энергичная, деятельная и позитивная. Она нагляд-
ное подтверждение того, что так называемый тре-
тий возраст – самое подходящее время для актив-
ной жизни, реализации себя в интересном деле, 
особенно в том, что касается проблем граждан 
пожилого возраста. Галина Георгиевна всегда на 
связи с активом своей организации – координа-
торами различных направлений деятельности. 
Она знает, как обстоят дела в каждом из направ-
лений работы. 

– Мне греет душу то, что наши пенсионеры 
заняты делом. В нашем возрасте очень важно 
иметь единомышленников, это помогает изба-
виться от одиночества и хандры, – считает Гали-
на Воробьева. 

КоМпьютеРное МногоБоРье  
и поединоК хоРов
Некоторые рязанские пенсионеры настолько 

активны, что им интересно не просто получать 
новые знания, развиваться и поддерживать себя 
в хорошей физической форме, но и соревновать-
ся во всем этом со своими ровесниками. Поэтому 
уже традиционным стало участие представителей 
Рязанской области во Всероссийском чемпионате 
по компьютерному многоборью и Всероссийской 
спартакиаде пенсионеров. В этом году в регио-

Александр валентинович Ки-
рилин, член президиума 
Международного Скобелев-

ского комитета и Центрального 
Совета военно-исторического об-
щества, в последние дни сентяб-
ря вновь приехал в село Заборово, 
чтобы побывать в месте упокое-
ния знаменитого полководца, ге-
нерала М.д. Скобелева. его 175-ле-
тию в этом году была посвяще-
на научно-практическая конфе-
ренция, прошедшая в рамках 3-го 
патриотического форума «наука 
побеждать».

В Заборове генералу Кирилину, 
члену комиссии по военно-патрио-
тическим вопросам при президиу-
ме РАН, доводилось бывать неод-
нократно и в те годы, когда здесь ца-
рило запустение и бездорожье, что 
свидетельствовало об отсутствии 
перспектив для музейного комп-
лекса, села и его жителей. А профес-
сор истории РГУ имени С.А. Есени-
на Л.В. Чекурин рассказывает мне в 
Заборове о еще более далеких 60-х 
годах. Он бывал здесь со студентами 
пединститута на уборке картошки. 
Даже место захоронения М.Д. Ско-
белева тогда нуждалось в рестав-
рации, а по существу, в спасении. 
Глубоко чтивших память М.Д. Ско-
белева гостей из братской Болгарии 
в Заборово старались не привозить, 
чтобы не вызвать у них недоумения. 
На протяжении многих лет только 
усилиями общественности удава-
лось спасти это место от полного 
разорения. Достаточно напомнить 
о том, что власти рассматривали 
даже вопрос о перезахоронении ге-
нерала М.Д. Скобелева куда-нибудь 
«поближе к дороге». 

Скобелевский комитет – благо-
творительная организация, учреж-
денная 26 ноября 1904 года по ини-
циативе сестры генерала Скобелева 
княгини Надежды Дмитриевны Бе-
лосельской-Белозерской. Она успе-
ла немало сделать для сохранения 
памяти о своем выдающемся бра-
те. Открыла инвалидный дом в селе 
Спасском (ныне Заборово). Это при 
жизни очень хотел сделать, но не 
успел сам Скобелев. Надежда Дмит-
риевна инициировала, чтобы город 
Новый Маргелан в бывшем Коканд-
ском ханстве переименовали в Ско-
белев (с 1924 года решением совет-
ской власти он называется Ферга-
на). В те же дореволюционные годы 
16-й дивизии, которой «белый гене-
рал» командовал на Балканах, было 
присвоено наименование Скобелев-

ская. Надо упомянуть и о том, что 
тогдашний Скобелевский комитет 
принял деятельное участие в сборе 
средств на памятник в Москве ге-
рою восточных походов, Плевны и 
Шипки. После революции 1917 года 
комитет прекратил свою деятель-
ность. Он был воссоздан в 1995 году 
в рамках Международного обще-
ства «Славяне» как Международный 
Скобелевский комитет, возглавляет 
его летчик-космонавт, Герой Совет-
ского Союза А. Леонов.

И вот уже несколько лет коми-
тет помогает увековечению имени 
«белого генерала» на рязанской зем-
ле. В 2003 году в Заборове открыт 
музейно-мемориальный комплекс 
М.Д. Скобелева. В этом году с учас-
тием Скобелевского комитета пос-
троено новое здание для музея. Те-
перь А. Кирилин думает о том, как 
пополнить новую экспозицию му-
зея, который остается муниципаль-
ным. Областная и местная власть 
также много делают для увекове-
чения памяти о генерале Скобеле-
ве. Обо всем этом шла речь в За-
борове, где побывали Полномоч-
ный представитель Президента РФ 
в ЦФО Игорь Щеголев, губернатор 
области Николай Любимов, Чрез-
вычайный и Полномочный Посол 
Республики Болгария Атанас Крыс-
тин, члены Общественной палаты 
Рязанской области, участники меж-
дународной научно-практической 
конференции. 

А началась конференция нака-
нуне в Рязани. Ее организаторами 

выступили правительство области, 
РГУ имени С.А. Есенина, Рязанский 
историко-архитектурный музей-
заповедник, областная библиотека 
имени Горького и представители 
общественности – Российское во-
енно-историческое общество и Об-
щественная палата региона.

Конференция в рамках патрио-
тического форума «Наука побеж-
дать» продолжалась весь день на 
нескольких площадках и проде-
монстрировала самое живое учас-
тие гражданского общества в про-
цессе увековечения имени замеча-
тельного полководца. Действитель-
ный член Русского географическо-
го общества доктор географичес-
ких наук В. Глушков рассказывает о 
связях М.Д. Скобелева с РГО. Только 
ранняя смерть генерала помешала 
ему стать активным участником 
общества. А руководитель Рязан-
ского областного отделения РГО 
Герой России М. Малахов докла-
дывает участникам конференции 
об итогах совместной экспедиции 
регионального отделения РГО и Ря-
занского музея путешественников 
по маршруту Скобелева в Цент-
ральной Азии с восхождением на 
пик Скобелева.

Руководитель научного совета 
Российского военно-исторического 
общества В. Чуров обнаружил но-
вые документы о наградах М.Д. Ско-
белева. Член правления Рязанского 
землячества в Москве скульптор 
В. Суровцев рассказывает о том, как 
был установлен памятник М. Скобе-

леву в г. Плевен в Болгарии и другой 
памятник «белому генералу» – у зда-
ния Академии Генштаба в Москве. 
Без усилий общественности, помно-
женных на добрую волю ряда госу-
дарственных деятелей, это было бы 
невозможно.

А какую уникальную книжную 
выставку привезла в Рязань всего 
на один день из фондов библиотеки 
Главного штаба в Петербурге Ири-
на Кузнецова, руководитель Инфор-
мационного научно-исторического 
центра – военно-исторической биб-
лиотеки Генерального штаба ВС РФ. 
Книги о Скобелеве, книги, которые 
читал Скобелев, книги, написанные 
соратниками Скобелева. Они никог-
да не покидали Петербург. В Рязань 
их привезли на юбилейные торжес-
тва М.Д. Скобелева после того, как 
подобную выставку увидела предсе-
датель Общественной палаты Рязан-
ской области Н. Гришина в Крыму, 
познакомилась с Ириной Кузнецо-
вой и пригласила ее в наш город.

Университеты и музеи, обще-
ственные организации и акаде-
мические институты, библиотеки, 
благотворительные фонды, каза-
чьи общества и юнармейские от-
ряды, военные училища и творчес-
кие союзы. Всех объединил Михаил 
Дмитриевич Скобелев – его имя, его 
героизм и глубокое патриотичес-
кое чувство. Иначе и быть не мог-
ло. В Рязани помнят отважного ге-
нерала.

Ирина Сизова

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
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дружим регионами
у рязанских общественных организаций складываются крепкие отношения с жителями донбасса

Возвращение «белого генерала»
Имя М.Д. Скобелева вернулось к нам из небытия благодаря усилиям общественности

На пленарном заседании конференции

В этом году в донецкой и Луганской само-
провозглашенных республиках с дружес-
ким визитом побывали делегации многих 

рязанских учреждений и организаций. налаже-
ны отношения в области науки, образования, 
культуры, искусства, спорта. в августе с руко-
водством днР подписала Соглашение о сотруд-
ничестве общественная палата Рязанской об-
ласти, причем сделала это первой в стране. уже 
в сентябре делегация из донбасса приняла учас-
тие в фестивале национальной книги «Читаю-
щий мир», прошедшем в Рязанской областной 
библиотеке имени горького. 

о своей весенней поездке в донбасс вспо-
минает член общественной палаты РФ, доктор 
филологических наук, профессор Ргу имени 
С.А. есенина ольга воРоновА. 

– Реальная и очень долгожданная для меня 
возможность побывать в Донбассе появилась бла-
годаря Соглашению о сотрудничестве, подписан-
ному ректором РГУ имени С.А. Есенина Андреем 
Ивановичем Минаевым и ректором Донецкого 
национального университета Светланой Влади-
мировной Беспаловой во время визита рязанской 
делегации в Донецк в марте этого года. Когда я 
обратилась к Андрею Ивановичу с предложением 
поехать в Донецкий университет с курсом лекций 
по журналистике и филологии, он эту идею под-
держал, за что я ему очень признательна. Попутно 
я предлагала обсудить с донецкими коллегами и 
вопросы сотрудничества на уровне общественных 
организаций. Хотелось поддержать дончан твор-
ческими возможностями и оказать им поддержку 
в плане изучения военной истории Донбасса ма-
териалами, которыми располагает российская, в 
том числе рязанская сторона.

Вместе со мной в поездке побывал и замес-
титель председателя регионального отделения 
Российского военно-исторического общества 
Александр Трушин. В ходе поездки нам удалось 
пообщаться с представителями Русского центра, 
общественного молодежного движения «Моло-
дая республика», благотворительного фонда «За 
будущее Донбасса». Обсудили возможность вза-
имодействия с членами Союза писателей и Со-
юза журналистов ДНР. Общее впечатление: го-
род живет активной общественной и творчес-
кой жизнью.

Наше пребывание в Донецке совпало с от-
крытием выставки из фондов Государственного 
музея-заповедника С.А. Есенина. 7 мая ее открыл 
директор музея Б.И. Иогансон. Мы посетили вы-
ставку спустя несколько дней – она действует на 
базе Донецкого художественного музея. Порадо-
вало то, что сотрудники музея прекрасно владе-
ли есенинским материалом. Выставка пользуется 
успехом в Донецке, и нам это было очень прият-
но. Донецкий художественный музей впечатлил 
и богатством своих замечательных коллекций – 
произведений русской, советской, зарубежной 
живописи и скульптуры.

Я выступила перед студентами и преподава-
телями Донецкого национального университета с 
циклом лекций на тему «Информационные войны 
в контексте геополитических реалий современно-
го мира» по своей недавно вышедшей научной 
монографии. Прочитала также лекцию о твор-

честве замечательного писателя, нашего земля-
ка, уроженца села Ильинка Скопинского района 
Захара Прилепина. Выступила перед участниками 
массового молодежного проекта ДНР «Инфошко-
ла», в том числе с онлайн-трансляцией, которую 
слушали более 1600 человек.

Передала дончанам приветственный адрес Ко-
миссии по общественной дипломатии и гумани-
тарному сотрудничеству Общественной палаты 
Российской Федерации. Как члены Общественной 
палаты Рязанской области мы с А.С. Трушиным 
провели переговоры с представителями донецкой 
стороны о возможности заключения Соглашения 
о сотрудничестве с Русским центром ДНР и по-
лучили поддержку.

Александр Трушин особо отметил достигну-
тые договоренности о помощи с рязанской сторо-
ны в создании Центра изучения военной и граж-
данской истории Донбасса, в том числе материа-
лами о Маршале Советского Союза С.С. Бирюзове. 
Большое значение имели и творческие контакты. 
Патриотические песни, написанные Александром 
Трушиным и на мои стихи и на стихи Владими-
ра Силкина и Леонида Корнилова, нашли самый 
горячий отклик на встречах со студентами, кур-
сантами и творческой интеллигенцией города. 
Эти песни прозвучали и в передачах донецкого 
телевидения.

Среди достигнутых договоренностей – го-
товность руководства Донецкого национального 
университета открыть на своей площадке куль-
турно-образовательный центр имени С.А. Есе-
нина, на базе которого будут реализовываться 
современные научно-образовательные проекты 
наших вузов. Уже сейчас читаются преподава-
телями РГУ лекции-вебинары для дончан, сту-
денты из Донбасса приняли активное участие в 
фестивале «Есенинская весна», планируется их 
участие в историко-археологическом проекте. У 
нас много общих дел и задач в сфере объединя-
ющих нас гражданско-патриотических, истори-
ко-культурных, духовно-нравственных ценнос-
тей Русского мира.

Главное не останавливаться на достигнутом. В 
нашем дружеском и плодотворном взаимодейс-
твии заинтересованы и дончане, и рязанцы. 

Подготовил Вячеслав Астафьев

Я люблю тебя, жизнь!
О том, как наполнить время заслуженного отдыха интересными событиями  
и яркими впечатлениями 

Хор «Старинушка»

нальном отделении Союза пенсионеров решили 
пойти дальше и при содействии регионального 
министерства культуры и туризма принять учас-
тие в конкурсе хоровых коллективов пенсионе-
ров России «Поединки хоров», который проходит 
сейчас в Сергиевом Посаде. От Рязанской облас-
ти на конкурс отправился народный хор ветера-
нов войны и труда «Старинушка» Скопинского 
дворца культуры. Коллектив был создан 23 года 
назад и сейчас объединяет людей пенсионного 
возраста, среди которых – бывшие учителя, вра-
чи, библиотекари, инженеры, рабочие. В репер-
туаре хора – военные, патриотические, лиричес-
кие песни, скопинский фольклор, произведения 
на стихи местных поэтов. Попадет ли наша «Ста-
ринушка» в число лидеров, будет известно уже в 
конце этой недели. 

А для руководителя регионального отделения 
Союз пенсионеров России Галины Воробьевой ва-
жен хотя бы сам факт того, что наши люди стар-
шего поколения участвуют в таких конкурсах. Она 
искреннее рада, что участники возвращаются с та-
ких событий другими – в отличном настроении, с 
осознанием того, что о них заботятся, их уважают. 
На этом построена и вся работа регионального от-
деления Союза пенсионеров, где людям старшего 
поколения показывают, что если не списывать себя 
со счетов и относиться к жизни с оптимизмом, то 
она обязательно ответит взаимностью. 

На предстоящем гражданском форуме Обще-
ственная палата региона уделит особое внимание 
«серебряному» волонтерству.

Людмила Иванова 

Подписание соглашения между ДНР 
и Общественной палатой Рязанской области

активное долголетие
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Ежегодно в начале осени Рязанс-
кая областная библиотека имени 
Горького превращается в большую, 

многолюдную книжную ярмарку, место, 
где люди, издающие книги, встречают-
ся с теми, кто книги читает. Межрегио-
нальный фестиваль национальной книги 
«Читающий мир» проводится в регионе 
с 1995 года с благородной целью – спо-
собствовать продвижению книги, нацио-
нальных культур и языков, утверждению 
престижности чтения, укреплению меж-
национального сотрудничества в облас-
ти издания и распространения литера-
туры. Задачи грандиозные и актуальные 
для государства и общества российского. 
Не случайно среди учредителей фестива-
ля – правительство области, Обществен-
ная палата Рязанской области, Российс-
кий книжный союз.

В феврале этого года подписан договор 
о сотрудничестве Рязанской области с Рос-
сийским книжным союзом. Свои подписи 
под документом поставили губернатор 
Николай Любимов и президент РКС Сер-
гей Степашин. В регионе разрабатывается 
программа развития и поддержки чтения 
на 2019 – 2021 годы. Важнейшей состав-
ной частью этой программы, без сомнения, 
станет организация ежегодных фестивалей 
«Читающий мир», которые с таким блес-
ком и успехом проводит Рязанская облас-
тная универсальная научная библиотека 
имени Горького.

Вот и в этом сентябре фестиваль соб-
рал 89 издателей и издающих организаций 
из 30 регионов России, из Донецкой и Лу-
ганской народных республик, Казахстана и 
Таджикистана. 12 издательств участвовали 
в фестивале заочно, принимающую сторо-
ну представляли 32 рязанских издательс-
тва. Посетителям книжной ярмарки было 
предложено около 5 тысяч наименований 
книг, альбомов, проспектов... Чего только 
здесь не было!

Множество участников привлекли 
«круглые столы», обучающие семинары, 
встречи с писателями, издателями... Нако-
нец, замечательный конкурс «Книга года», 
в котором нет денежных премий, но раз-
нообразие номинаций и внимательное от-
ношение членов жюри во главе с масти-

тым критиком Александром Гавриловым к 
каждой книжной новинке, представленной 
в конкурсе, каждому шедевру полиграфи-
ческого искусства, изданному не только в 
столице, но и в самых глубинных российс-
ких регионах, становится притягательным 
все для большего числа участников. В этом 
году в конкурсе участвовали 155 книг из 
27 регионов. И выбор был непростым. И 
то, что в Вологду, в научно-издательский 
центр «Древности Севера», отправились 
сразу пять дипломов, говорит о высочай-
шем уровне полиграфического, издатель-
ского искусства в множестве российских 
регионов. А какие книги привезли из До-

нецкой народной республики! Альбому 
об Иосифе Кобзоне «Мне доверена песня» 
вручен приз за лучшее издание, вносящее 
вклад в диалог культур, а специальный 
диплом достался издателям книги О. Из-
майлова «Донбасс для чайников. Истори-
ческий экскурс».

Кроме того, на фестивале ежегодно 
проходят благотворительные акции. Что 
может быть проще – купи книгу и пода-
ри. В прошлом году таким образом была 
заложена основа библиотеки детского об-
разовательного центра «Дистанционные 
технологии». В этом году почти 200 книг 
собрали для Ижевской библиотеки в Спас-
ском районе.

Мастер-классы, лекции, творческие ве-
чера писателей... В этом году фестиваль 
почтили своим присутствием Ольга Ар-
нольд и Сергей Шаргунов, Анна Берсене-
ва и Владимир Сотников, телеведущая Та-
тьяна Лазарева и экономист Яков Миркин. 
Свободных мест в залах не было, вопросы 
звучали самые неожиданные, атмосфера 
дышала доброжелательностью и живым 
взаимным интересом писателей и чита-
телей. 

Детская программа и многогранная 
программа в муниципалитетах. Фестиваль 
будто бы раздвинул свои границы, нет, 
вовсе их утратил, если принять во внима-
ние его обширную географию и темати-
ческое разнообразие. Только представьте 
себе: в обучающем семинаре, посвящен-
ном сохранению библиотечных фондов 
в процессе их использования, приняли 
участие около 70 гостей фестиваля от 
Чукотского автономного округа до До-

нецкой народной республики и еще 50 
специалистов библиотечного дела в ре-
жиме ВКС. Именно здесь директору биб-
лиотеки имени Горького, председателю 
Общественной палаты Рязанской области 
Н. Гришиной был вручен нагрудный знак 
Российского книжного союза за предан-
ность книжному делу.

Лучшей формы пропаганды книги и 
чтения, чем фестиваль «Читающий мир», 
трудно придумать. Не случайно, высту-
пая на открытии фестиваля от имени ко-
миссии по культуре Общественной пала-
ты РФ, профессор РГУ имени С.А. Есенина 
Ольга Воронова назвала фестиваль одним 
из знаковых явлений по продвижению 
чтения, уникальной площадкой для дис-
куссий, которую отличает особая духов-
ная атмосфера. 

Подводя на заседании общественного 
совета библиотеки имени Горького итоги 
фестиваля «Читающий мир», его участники 
говорили и о ряде нерешенных проблем в 
книгоиздании, пропаганде чтения в регио-
не. Хорошо то, что фестиваль помогает изу-
чать и использовать опыт других краев и 
областей, зарубежных партнеров в облас-
ти книгоиздания и распространения книг, 
пропаганды чтения.

Работа по поддержке чтения в Рязанс-
кой области набирает темп. В ноябре Рос-
сийский книжный союз при поддержке 
Федерального агентства по печати и массо-
вым коммуникациям проводит 4-ю конфе-
ренцию «Книжная политика регионов». На 
форуме будут обсуждаться вопросы разви-
тия интереса к чтению, будут представле-
ны лучшие российские и международные 
практики. Представители Рязанской облас-
ти предполагают принять участие в конфе-
ренции. У нас есть свой опыт, наработаны 
собственные практики. Есть и конкретные 
предложения по формированию книжной 
политики в регионах. Ведь фестиваль «Чи-
тающий мир» уже сделал читающей всю 
Рязанскую область.

Ирина Сизова

Несколько лет назад Александро-
Невскому району было возвра-
щено его историческое название. 

Этого всегда хотели местные жители. 

Небольшой районный центр на самом 
краю Рязанской области в последние годы 
преобразился, стал благоустроенным и 
уютным, своеобразным гостеприимным 
порталом на границе региона. Места эти 
издавна были пограничными, Диким по-

лем, откуда грозила Руси беда. И воины со-
здавали здесь укрепления – остроги, чтобы 
оборонять свою землю от врага.

Неудивительно, что жители Алексан-
дро-Невского района выступили с ини-
циативой поставить в поселке памятник 
«своему» князю. Триста лет назад непо-
далеку отсюда строил крепость Ораниен-
бург и основал Петропавловскую пустынь 
Александр Данилович Меншиков, который 
считал благоверного святого Александра 

Невского своим небесным покровителем. 
Он же заложил Петропавловскую церковь 
с приделами в честь Александра Невско-
го и Иоанна Богослова. Так появилось имя 
Александра Невского на этой земле. 

В прошлом году был создан фонд со-
действия строительству памятника и за-
ложен будущий монумент. Инициатива 
была поддержана руководством района и 
поселка, значительную часть средств вы-
делили аграрии района и другие спонсо-
ры, внесли свой вклад и простые жители 
поселка. Всего было собрано порядка 2,5 
млн рублей. В рамках программы подде-
ржки местных инициатив по областной 
программе благоустройства городской 
среды была облагорожена территория, 
на которой предполагалось установить 
монумент.

За его изготовление взялся рязанский 
скульптор Олег Седов, на счету которого 
несколько монументов в областном цен-
тре. Олег Николаевич работал над обра-
зом князя полгода. Итог – трехметровая 
скульп тура, установленная на высоком гра-
нитном постаменте с надписью «Не в силе 
Бог, а в правде».

На церемонии открытия памятника, 
без преувеличения, собрался весь посе-
лок. Приехали гости из Москвы, Рязани, 
других российских городов – участники 
3-го патриотического форума «Наука по-
беждать». В празднике участвовали Пол-
номочный представитель Президента РФ 
в ЦФО Игорь Щеголев, губернатор области 
Николай Любимов, митрополит Рязанский 

и Михайловский Марк, представители мес-
тной власти, члены Общественной палаты 
Рязанской области.

Выступая на митинге в честь открытия 
памятника, Игорь Щеголев сказал: «Я очень 
рад, что вы несколько лет назад вернули 
историческое название своей малой ро-
дине. Это живой пример нашей благодар-
ности и памяти». 

В 2018 году объем средств на реализа-
цию местных инициатив в соответствии с 
задачами, поставленными губернатором 
Рязанской области Николаем Любимовым, 
увеличен до 127,5 млн рублей. Поддержку 
получили более 60 проектов, предложен-
ных жителями муниципальных образова-
ний Рязанской области.

мы вместеместная инициатива

фестиваль

Воплощенный в бронзе
Жители Александро-Невского района установили памятник великому русскому князю

Читающая Рязань
Межрегиональный фестиваль национальной книги пропагандирует качественную отечественную литературу

От Оки до Амура
В Хабаровске прошли межрегиональные 
Дни узбекской культуры  
с участием делегации из Рязани

Организаторами этого масштабного события выступили 
министерство культуры Хабаровского края, краевое на-
учно-образовательное творческое объединение культуры 

и Ассоциация национальных культур Хабаровского края. В рам-
ках межкультурного диалога состоялся «круглый стол» на тему 
«Социокультурная адаптация и интеграция иностранных граж-
дан в региональное сообщество». Обсуждение актуальных воп-
росов подтвердило, что проблемы у регионов сходные, решение 
некоторых из них необходимо выносить на федеральный уро-
вень. Представители узбекской НКА «Алмаз» г. Рязани провели 
творческие встречи с хабаровчанами, рассказали о рязанском 
крае и знаменитых рязанцах, в том числе М.И. Венюкове, воен-
ном путешественнике, исследователе Хабаровского края. В па-
мять о Михаиле Ивановиче Венюкове названо стоящее на реке 
Уссури село Венюково в Вяземском районе Хабаровского края, 
школа в селе построена на средства путешественника.

В Хабаровском крае проживает восемь коренных малочислен-
ных народов: нанайцы, негидальцы, нивхи, орочи, удэгейцы, ульчи, 
эвенки, эвены. Рязанцы поделились собственным опытом работы по 
гармонизации межнациональных отношений в регионе. 

Как рассказывает председатель узбекского объединения «Ал-
маз» Зулайхо Кадирова, самым интересным и запоминающимся 
событием стало знакомство гостей из Рязани с нанайской культу-
рой и представление узбекских обычаев и наследия хабаровчанам. 
В один из теплых осенних вечеров в древнем нанайском селении 
Сикачи Алян прозвучали узбекские мелодии в исполнении Ихтиан-
дра Кадирова, солиста группы «Все свои», и нанайские мотивы ан-
самбля «Биалтан». Рязанские гости раскрыли секреты шелкопряде-
ния, провели мастер-классы по созданию восточных орнаментов, а 
также поделились опытом проведения национальных праздников. 
Сельчане впервые прикоснулись к истории узбекского народа и 
совершили музыкальное путешествие по городам Узбекистана. По 
завершении встречи объединились в танцевальный флешмоб «Ан-
дижанская полька». 

Гостей из Рязани потчевали ухой из Амура, десертом из ягод са-
лима и травяным чаем. Ибрагим Абдурахманов, Рахим Исламов, в 
свою очередь, пригласили жителей и гостей Хабаровска на завтрак 
в национальном стиле. В фойе кинотеатра «Совкино» с секретами 
и рецептами приготовления блюд узбекской кухни поделилась из-
вестная в столице Дальнего Востока активистка Халима Сабирова. 
Узбекам, живущим в Хабаровском крае, тоже есть чем гордиться. 
Недавно был удостоен звания «Народный учитель» Ильхом Искан-
даров, преподаватель математики ТОГУ. 

Программа Дней узбекской культуры была насыщенной и плодо-
творной, охватила широкую аудиторию – от представителей подрас-
тающего поколения до ветеранов, от местных жителей – хабаровчан 
до трудовых мигрантов. Благодаря празднику и межкультурному 
общению люди больше узнали друг друга, повысился уровень до-
верительных отношений между представителями разных народов, 
а главное – сформировалось глубокое уважение к приезжим лю-
дям, в том числе трудовым мигрантам, вносящим свой посильный 
вклад в экономическое и культурное развитие многонационально-
го Хабаровского края.

Подготовила Ирина Сизова

Открытие фестиваля «Читающий мир»

Молодежь на фестивале

Детские рисунки в память о встрече

Памятник работы скульптора Олега Седова

Гости из Рязани в костюмах нивхов

Митинг в честь открытия монумента

Российским аэРопоРтам –  
имена великих людей

Член Общественной палаты РФ Ольга Воронова и заместитель пред-
седателя регионального отделения Российского военно-исторического 
общества, член ОП РО Александр Трушин приняли участие в «круглом 
столе» «Великие имена России», организованном Общественной палатой 
РФ. Состоялось экспертное обсуждение общественной инициативы по 
присвоению имен великих соотечественников российским аэропортам. 
Инициаторами проекта выступили, в частности, Российское военно-ис-
торическое общество и Русское географическое общество, а агрегатором 
инициатив по реализации данной идеи стала Общественная палата РФ. 
Вел заседание секретарь ОП РФ Валерий Фадеев. Предполагается при-
своить имена великих россиян 45 аэропортам России

В ходе обсуждения проекта выступил Александр Трушин, подчерк-
нувший особое значение присвоения российским аэропортам имен ве-
ликих русских полководцев Михаила Скобелева, Александра Суворова, 
адмирала Ушакова.

Общественное обсуждение данного проекта продолжается.

По материалам сайта Общественной палаты 
Рязанской области

Фестиваль собрал 89 издателей и издающих организаций 
из 30 регионов России, из Донецкой и Луганской 
народных республик, Казахстана и Таджикистана. 
12 издательств участвовали в фестивале заочно,
принимающую сторону представляли 32 рязанских 
издательства
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Нынешний год – Год доб‑
ровольца. И это не слу‑

чайно. Тема волонтерства 
всегда актуальна. Волонте‑
ры так необходимы в самых 
разных сферах. Они помога‑
ют на различных форумах. 
По личной инициативе под 
палящим солнцем работают 
на «Авиадартсе», чтобы гости 
и зрители чувствовали себя 
комфортно. Идут в больнич‑
ные палаты и в школы, по‑
могают инвалидам и моло‑
дым мамам. 
Волонтером быть непросто. 
Однако именно эта работа 
по душе студентке РГУ 
имени С.А. Есенина  
Евгении КУдРяшОВОй.

Р.В. – Женя, расскажи, как ты ста-
ла волонтером? Сколько лет тебе 
тогда было?

Е.К. – Я училась в третьем классе 
первой школы им. В.П. Екимец-
кой. И у нас тогда волонтерский 
отряд решил организовать поезд-
ку в военный госпиталь с концер-
том. Я любила читать стихи, дела-
ла это неплохо, и мне предложили 
поехать с ребятами. Конечно же, я 
согласилась. Потом периодически 
стала участвовать в подобных ак-
циях. Занималась волонтерской 
деятельностью,  скажем так, не-
официально. Только в 2014 году на 
специальном посвящении отряда 
волонтеров в школе мне повязали 
синий галстук. Мне было 15 лет.

Р.В. – Синий галстук – это символ 
волонтерства?

Е.К. – Да, синий – цвет доброволь-
чества. Этот цвет вызывает чувс-
тво уверенности в себе, целеуст-
ремленности, то есть как раз те 
качества,  которые необходимы 
волонтеру.

Р.В. – Что входит в сферу твоей 
деятельности?

Е.К. – Есть круг дел, которые вы-
полняют практически все волон-
теры. Ходим к ветеранам, посеща-
ем детские дома, собираем вещи 
для сирот и корм для питомников, 
помогаем благоустраивать город 
и  проводим различные  акции. 

Словом,  обязанностей немало. 
Сейчас  я  состою в  «Волонтерах 
Победы»,  поэтому  занимаюсь 
еще  и  военно-патриотической 
деятельностью.

Р.В. – Ты уже занимаешься во-
лонтерством не один год. Что осо-
бенно запомнилось?

Е.К. – Если честно, очень много 
было разных ярких историй: ве-
селых и печальных. Например, 
очень запомнилось, как мы позд-
равляли детей с ограниченными 
возможностями с Новым годом 
пару лет назад. Мы с одноклассни-
ком были Снегурочкой и Дедом 
Морозом, ездили по различным 
адресам. Побывали  даже  в  та-
ких отдаленных уголках города, 
о которых раньше и не слышала 
никогда. Было очень здорово ви-
деть улыбки детей, их радостные 
глаза. Каждый год я хожу поздрав-
лять ветеранов с разными празд-
никами. Несколько раз участво-
вала в концерте к Дню пожилых 
людей в геронтологическом цен-
тре им. Мальшина. Принимаю 
участие в массовых акциях.

Р.В. – А как часто добрые дела 
ты совершаешь в повседневной 
жизни?

Е.К. – Очень часто слышу от лю-
дей слова благодарности: от ро-
дителей детей с ограниченными 
возможностями, от пожилых лю-
дей, от ветеранов. И это,  скажу 
честно, лучшая награда.

Р.В. – Какие у тебя планы на бу-
дущее? 

Е.К. – Стараться делать этот мир 
чуточку лучше. А волонтеры нуж-
ны везде и всегда.

Р.В. – Ты абсолютна права: во-
лонтеры нужны везде. Сейчас доб-
ровольцев очень много, и сфера 
их деятельности широка. Однако 
когда на улицах зимой не успева-
ют чистить снег и люди получают 
травмы, волонтеры на расчистку 
не спешат. В больницах также не 
хватает молодых добровольцев. 
Как ты можешь это прокоммен-
тировать?

Е.К. – Просто различные органи-
зации еще не наладили контакта 
с волонтерами. Например, руко-
водителю больницы можно свя-
заться с медицинским универси-
тетом. Там есть  свой волонтер-
ский отряд,  который придет на 
помощь. Сейчас много проблем, и 
молодые люди не могут охватить 
все сферы, о каких-то проблемах 
они просто не знают. Схема дейс-
твия волонтеров такая: инициа-
тивные ребята узнают о пробле-
ме,  создают группу и начинают 
работать. А все вместе, я считаю, 
мы приносим пользу – и людям, 
и региону. 

Юлия Ганьшина
Фото автора

фИнАнСы

Как и сколько? 
НачислеНие Налогов На Недвижимое имущество можНо скорректировать самостоятельНо 

Протяни руку тем,  
кому труднее
Под таким девизом Проходил месячНик  
По Поддержке старшего ПоколеНия 

Б лаготворительный фонд под‑
держки ветеранов войны, тру‑

да и Вооруженных сил 27‑й раз 
проводит телерадиомарафон. В 
этом году он посвящен 73‑й го‑
довщине Великой Победы. В рам‑
ках марафона проходил месяч‑
ник под девизом «Протяни руку 
тем, кому труднее» и был приуро‑
чен к дню пожилых людей. 

с начала года на социальную подде-
ржку старшего поколения в фонд вете-
ранов поступило 1 миллион 901 тысяча 
рублей. всего в благотворительном ма-
рафоне за этот период приняло участие 
140 предприятий, банковских структур и 
других организаций.

традиционно делятся своими денеж-
ными средствами члены Попечительского 
совета при фонде ветеранов в.а. Брод-
ский – генеральный директор оао 
«рязань агрохим», с.Н. Фролов – управ-
ляющий рязанским филиалом сбербанка 
россии. т.Н. волошенкова – генеральный 
директор оао «роспечать», с.и. со-
кол – генеральный директор оао  «360-й 
авиаремонтный завод», в.Н. иванов – ге-
неральный директор оао «рязаньгор-
газ» и многие другие.

важно отметить, что из собранных 
на телемарафоне средств однодневный 
заработок сотрудников госучреждений, 
организаций бюджетной сферы и пред-
приятий, не имеющих в смете расходов 
статьи «на благотворительность», со-
ставляет 950 тысяч 063 рубля. люди доб-
ровольно, по зову сердца передавали 
свои деньги на поддержку ветеранов. 
в кассу фонда передана однодневная 
зарплата от работников ооо «сфат-
рязань», оао «технофлекс», филиала 
мрск Центра и Приволжья оао «ря-
заньэнерго», управления судебного де-
партамента, областного отделения пен-
сионного фонда, рязанского филиала 
оао «аБ «россия», филиала московско-
го университета мвд, областного суда, 
федерального казначейства, от алек-
сандро-Невского, шацкого, рязанско-
го районов, рязанской городской думы 
и многих других.

ряд предприятий адресно поддержи-
вают фронтовиков и тружеников тыла. 
Фонд совместно с советами ветеранов 
составляет списки, а руководители пред-
приятий с цветами и подарками посеща-
ют их на дому. за 9 месяцев текущего 
года адресная помощь оказана на 98 
тысяч 253 рубля, ее получили 216 вете-
ранов. Например, руководство гу Цент-
рального банка, оао «рязанский завод 
плавленых сыров», рекламное агентство 
«альтернативные системы» и оао «Цен-
тральное агентство недвижимости» вру-
чили наборы продуктов десяти участни-
кам великой отечественной войны, а 
администрация ооо «Полянка» офор-
мила подписку десяти ветеранам на га-
зеты «рязанские ведомости», «Apгументы 
и факты» и другие.

с начала года на поддержку ветера-
нов войны, тружеников тыла, солдатских 
вдов направлено 1 миллион 398 тысяч 
364 рубля. По личным заявлениям выда-
но из кассы фонда 102 тысячи рублей, на 
праздничные мероприятия и помощь нуж-
дающимся ветеранам других обществен-
ных ветеранских организаций – 95 тысяч 
рублей, для медицинских работников гос-

питаля ветеранов войн и для угощения ве-
теранов, находящихся на лечении в ста-
ционаре, в праздничные дни, а также для 
рязанского детского санатория им. лени-
на. Более сорока тысяч рублей выделено 
на подписку периодической печати.

в сентябре этого года были перечис-
лены средства 32 районным и городс-
ким советам ветеранов, которые пош-
ли на оказание помощи ветеранам всех 
категорий к дню пожилых людей. в день 
памяти и скорби, 22 июня, в библиотеке 
им. м. горького проведена встреча вдов 
погибших и умерших воинов, где им были 
вручены небольшие суммы, а также ор-
ганизован небольшой концерт артистов 
рязанской филармонии и муниципально-
го культурного центра.

областной фонд участвует во всех 
праздничных мероприятиях, организуе-
мых районными советами ветеранов. На 
праздничной встрече ветеранов, посвя-
щенной международному дню пожилых 
людей, каждому председателю район-
ных и городских советов ветеранов была 
вручена небольшая сумма на покрытие 
транспортных расходов и питание.

На сегодняшний день за 27 марафо-
нов собрано 65 млн 115 тыс. 948 рублей 
и оказана помощь на приобретение ле-
карств, лечение и другие нужды 166 047 
ветеранам. 

– Надеемся, что до конца года на 
расчетный счет фонда поступят допол-
нительные средства, – говорит председа-
тель правления фонда ветеранов тамара 
харланова. – Это поможет нам выпол-
нить все намеченные планы по оказанию 
помощи ветеранам. 

Правление фонда ветеранов благо-
дарит всех руководителей и все коллек-
тивы предприятий и организаций, приняв-
ших участие в марафоне «Низкий поклон 
вам, ветераны», надеется на дальнейшее 
сотрудничество на этой благородной 
ниве. руководство фонда напоминает, 
что эта акция ставит целью окружить за-
ботой и вниманием тех, чья жизнь и судьба 
неразрывно связаны с военным лихолеть-
ем, кто всю жизнь отдал служению сво-
ей родине. многие ветераны нуждаются 
в материальной поддержке. с годами к 
ним пришли болезни, слабость, утраты 
и одиночество. все чаще их неизменны-
ми спутниками становятся поликлиники, 
больницы, беспомощность. в наших силах 
окружить старшее поколение заботой и 
вниманием, восполнить возможный недо-
статок общения, помочь сохранить духов-
ные основы для молодого поколения.

Банковские реквизиты рязанского 
областного отделения российского об-
щественного благотворительного Фонда 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда и 
вооруженных сил:

ООО «ЖИВАГО БАнК» (г. Рязань),
р/сч 4‑070‑381‑02‑00000000103,  
Инн 6231013015, КПП 
623401001,  
БИК 046126744, 
Кор/сч 3‑010‑181‑07‑
00000000744
Контактный телефон и адрес: 
390013, г. Рязань,  
ул. дзержинского, д. 10,  
тел./факс 98‑30‑32.

Подготовила  
Валентина Севостьянова

в еличина налога  
на недвижимость на‑

прямую зависит от кадас‑
тровой стоимости объек‑
та. Это связано с измене‑
ниями в налоговой поли‑
тике государства. 

Раньше  подавляющее 
большинство граждан просто 
не замечали, как платят нало-
ги за квартиры, дома, дачи, 
гаражи и сараи, ведь высчи-
тывалось все из инвентари-
зационной стоимости. Но те-
перь суммы, которые желают 
получать  бюджеты  разных 
уровней,  серьезно увеличи-
лись. Кадастровая стоимость 
недвижимости  также пере-
сматривается,  как правило, 
в  сторону  увеличения.  Это 
вызывает желание рядовых 

налогоплательщиков как-то 
повлиять на процесс и пос-
тараться снизить налоговые 
суммы, которые хоть и при-
ходится  выплачивать раз  в 
год, но все равно это серьез-
ное  обременение  для мно-
гих. И у граждан есть право, а 
главное возможность поучас-
твовать в пересмотре кадас-
тровой оценки. Но для этого 
придется поработать. 

Для начала надо понять, 
как определяется стоимость 
объектов. Эту функцию ис-
полняет  отдельный  орган: 
«Центр государственной ка-
дастровой оценки». При этом 
стоимость  оцененных  объ-
ектов пересматривается не 
чаще чем раз в три года и не 
реже чем раз в пять лет. Ис-
ходя из  графиков,  которые 

формируются законодатель-
но для регионов, в Рязанской 
области  глобальная оценка 
всех объектов капитального 
строительства и  земельных 
участков, относящихся к ка-
тегории земель промышлен-
ности, энергетики, транспор-
та, связи, телекоммуникации 
и тому подобного, пройдет в 
2019 году. 

Году  кадастровой  оцен-
ки предшествует подготови-
тельный  период,  который 
продлится  весь  остаток  те-
кущего года. В течение этого 
времени производится сбор 
и  анализ  информации  по 
объектам, которые впоследс-
твии необходимо  оценить. 
И  в  этот момент  граждане 
могут повлиять на будущую 
оценку. 

Оценка объектов недви-
жимости должна быть объ-
ективной, то есть зависеть от 
как можно большего количес-
тва документов и справочной 
информации. На оценку вли-
яют площадь, материал стен, 
год постройки и множество 
других факторов. Каждый из 
них можно пересмотреть, пре-
доставив документы в оценоч-
ный орган. Собственники ка-
питальных объектов в идеале 
должны собрать все имеющи-
еся у них документы и пред-
ставить их  (заверенные ко-
пии) в распоряжение специа-
листов Центра государствен-
ной кадастровой оценки. Это 
полностью исключит ошибку 
при определении кадастро-
вой стоимости в сторону уве-
личения. Такое право есть, и 

им обязаны воспользоваться 
все  сознательные  собствен-
ники, пока есть время, то есть 
до 31 декабря. Желательно не 
затягивать с этим. Докумен-
ты,  а именно декларация о 
характеристиках объекта не-
движимости, подаются либо 
непосредственно  в  ГБУ  РО 
«Центр ГКО»,  либо  (что  го-
раздо проще),  в  любое  тер-
риториальное  подразделе-
ние МФЦ. Любая информа-
ция,  способная повлиять на 
кадастровую оценку, должна 
быть сопровождена заверен-
ными справками,  техничес-
кими планами, паспортами 
и выписками. Только в этом 
случае пакет документов сра-
ботает как надо. Рассмотре-
нием документов  займется 
региональный центр кадас-

тровой оценки, расположен-
ный в Рязани по адресу: Со-
лотчинское шоссе,  д.  2. По 
итогам рассмотрения в адрес 
каждого заявителя направят 
бумагу с указанием того, что 
его  документы  учтены при 
оценке,  или не  учтены,  но 
обязательно с объяснением, 
почему. 

Подробно ознакомиться 
с порядком взаимодействия 
с  государственными  оцен-
щиками кадастра можно на 
сайте cgkoro.ru и в социаль-
ных  сетях на официальных 
страницах центра. Если воп-
росы все равно возникли, то 
прямую консультацию у со-
трудников ведомства можно 
получить по телефону «горя-
чей линии» 8-910-572-87-06 
или многоканальному номе-
ру (4912) 559-062.

Подготовлено по материалам 
регионального министерства 

имущественных  
и земельных отношений
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ВнИмАнИю ПОдПИСчИКОВ! 
в 2019 году «рязанские ведомости» будут выходить 
2 раза в неделю: в среду и пятницу

подписные цены на 1 мес./на полгода

Мастер добрых дел
зНакомьтесь: евгеНия кудряшова – студеНтка, волоНтер

Елена 
СЕРЕБРяКОВА  

ведущий  
корресПоНдеНт

ЖКУ: ПлАТИм БЕз РАзБОРУ? 

ОБщЕСТВО

о плата жилищно‑коммунальных услуг 
для меня всегда стресс. И дело не в сум‑

мах (хотя заглядывать в квитки все страш‑
нее), а в ее системе. мало того, что созданный 
онлайн‑сервис на сайте КВЦ однажды не‑
сколько месяцев почему‑то не зачислял мою 
оплату (она долго шла до всех служб,  
и на сайте у меня копился долг), хотя по логи‑
ке сервис должен убыстрять процесс.  
Или его не для этого создавали?  
С тех пор я плачу по счетам только лично  
через КВЦ. Благо с открытием новых таких 
центров это можно сделать быстро.  
но вопросов все равно остается много... 

Вы когда-нибудь пытались  углубиться  в  систему 
начисления платежей? По каким критериям их на-
числяют именно вам? Я ПЫТАЛАСЬ. И для меня это 
«темный лес». Нет, я понимаю, что в одной строке 
я плачу за воду, в другой – за электричество, в тре-
тьей – за отопление... И все это по установленным 
и регулярно повышающимся тарифам. Самой спор-
ной строчкой в платежках является «содержание и 
ремонт». Что включает в себя эта графа? 

1) Осмотр специализированными службами на пред-
мет безопасности, например, сотрудниками МЧС. За 
год проживания в доме эта услуга не понадобилась 
нам ни разу. И хорошо. 

2) Освещение помещений общего пользования. На 
первом этаже свет есть всегда. Но на своей лестнич-
ной клетке мы пару раз меняли лампочку  сами. А 
недавно,  когда  тьма вновь наступила, мы неделю 
проходили от лифта до квартиры на ощупь. Потом 
свет появился. Но по чьему желанию – соседей или 
управляющей компании это произошло, мы точно 
не знаем. 

3) Уборка придомовой  территории и помещений 
общего пользования. Да, периодически я вижу жен-
щину с ведром и веником на первом этаже. Но так-
же периодически вижу и мусор, который несколько 
дней там и лежит.

4) Своевременная утилизация мусора. Контейнеры 
у дороги стоят и регулярно наполняются не только 
силами жильцов нашего дома, но и соседнего. 

5) Проведение ремонтных работ. Не скажу, что у нас 
подъезд и фасад  требуют неотложного ремонта... 
Дому нашему 48 лет, и он еще ого-го! Хотя видок, 
конечно, уже потрепанный. 

6) Оплата за пользование лифтом. Благо, он у нас 
почти новый, меняли  в  2015  году. Но  все  равно 
иногда ломается. Как-то не работал пару дней, при-
неся кучу неудобств пожилым жильцам и семьям с 
маленькими детьми. У нас на девятом этаже живет 
одинокая старушка, которая каждый день выходит 
на улицу на лавочке посидеть, с людьми пообщаться 
да свежим воздухом подышать. Пешком подняться и 
спуститься по лестнице у нее нет сил. Вот и пришлось 
ей тогда ждать в четырех  стенах, пока ремонтная 
бригада починит наш «вертикальный транспорт». 

Так вот, за эту строку, включающую в себя шесть ус-
луг, я плачу в месяц 610 рублей. В доме 54 квартиры. 
Как эта сумма формируется и как распределяется по-
том – неизвестно. И, как показала практика, скорость 
ремонта лифта, быстрая замена лампочек и отсутс-
твие мусора в подъезде от нее не зависят. 

Вообще сфера ЖКУ – это какая-то магия чисел, по-
нятная только избранным. Вот, скажем, у меня и у 
моей знакомой абсолютно одинаковые по площади 
квартиры-хрущевки. Но у меня зимой батареи горя-
чие и в комнате жара, а у нее – теплые и в помещении 
прохладно. А сумму за отопление мы платим одну и 
ту же. Она и слесаря вызывала, и замеры температу-
ры производила, и трубы-стояки ее соседи меняли... 
Итог один: платим одинаково, а мерзнет она одна. 

Много вопросов... Мне кажется, детям на школьных 
уроках труда и технологии нужно проводить заня-
тия по теме ЖКУ, чтобы в будущем им было проще 
ориентироваться во всех этих тарифах и платежках. 
Кстати, уже не первый год у нас в регионе работает 
Школа жилищного просвещения, которую могут по-
сещать все желающие. Следующее занятие пройдет 
30 октября в 16:00 (КВЦ, г. Рязань, Первомайский 
пр., д. 17) и будет посвящено порядку начисления 
платы за коммунальные платежи и содержание жи-
лья. Надо идти... 
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Если бы людям было дано две жиз-
ни: одна – как черновик, а вторая – как 
чистовик, тогда бы мы ошибок не допус-
кали и, может, были абсолютно счастли-
вы. Но жить-то надо сегодня, сейчас – с 
удовольствием, радуясь каждому прожи-
тому дню. Именно так и живет предсе-

датель ветеранской организации Мос-
ковского района г. Рязани Александра 
Ивановна Репченкова.

Рано оставшись без родителей, она 
не захотела жить в семье родственников 
и попросилась в детский дом, посчитав, 
что там ей будет надежнее и спокой-
нее. По прошествии времени Алексан-
дра Ивановна считает, что поступила 
тогда правильно. Именно в детском 
доме она получила первые уроки доб-
роты, взаимопомощи, бескорыстия по 
отношению к тем, кто в этом нуждался. 
Здесь она стала понимать, что значит 
быть человеком совестливым, усвоила, 
что искренняя дружба – это самое эф-
фективное лекарство, потому что есть 
в ней сочувствие и сострадание. 

Она хотела непременно стать 
учителем. Не опустила руки, когда не 
поступила в педагогический институт, 
а стала работать пионервожатой. Пе-
дагогическое образование получила 
в Рязани. Работала в селе Насуро-
ве Рязанского района учительницей 
рус ского языка, затем пятнадцать лет 
была учителем начальных классов и 
завучем по воспитательной работе 
в Канищевской школе. С большой 
благодарностью вспоминает она из-
вестного педагога Марию Андреев-
ну Желонкину, которая помогла ей 
найти свое место в жизни, приютила 
в своей семье, накормила и обогрела. 
Старейшей учительницы давно нет в 

На открытии выставки по-
бывали министр культуры и 
туризма региона Виталий По-
пов, директор областной фи-
лармонии Елена Буняшина, 
заслуженный художник РФ, 
член Геральдического совета 
при Президенте РФ Михаил 
Шелковенко и другие почет-
ные гости. Приехала на це-
ремонию и скульптор Елена 
Безбородова. Председатель 
областной общественной ор-
ганизации «Наследие С.Н. Ху-
декова» Татьяна Петрова рас-
сказала, что название выстав-
ке подобрали особое: Ната-
лья Макарова 59 лет отдала 
балету и сама называет это 
«священным служением». 
Она и сегодня продолжает 
ставить на мировых сценах 
классические русские бале-
ты, например, «Баядерку» на 
либретто С.Н. Худекова. 

Проведению выставки со-
действовали Государствен-

ный академический Мари-
инский театр, Санкт-Петер-
бургская театральная библи-
отека, Московский академи-
ческий Музыкальный театр 
имени К. С. Станиславского 
и В. И. Немировича-Данчен-
ко, Российская государствен-
ная библиотека, журнал «Ба-
лет». Свою лепту внесли де-
путат Государственной Думы 
РФ Елена Митина, депутат 
Рязанской областной Думы 
Александр Ачалов, АО «Аль-
тернативные системы», ГБУК 
РО музей-заповедник «Усадь-
ба С.Н. Худекова», ООО «По-
литех». 

Для региональной обще-
ственной организации «На-
следие С.Н. Худекова» это 
третий проект года в рамках 
празднования 200-летия со 
дня рождения балетмейсте-
ра М. Петипа.

Татьяна Клемешева

Т алантливая балери-
на и балетмейстер ми-

рового уровня, «Стради-
вари танца», драмати-
ческая актриса, жена и 
мать – все это о Наталье 
Макаровой. 

Начав свой творческий 
путь на сцене Ленинградс-
кого театра оперы и балета 
имени С. М. Кирова, с 70-х 
годов прошлого века Мака-
рова переехала в Америку и 
выступала в лучших концер-
тных залах мира. С ней рабо-
тали великие балетмейстеры 
Дж. Баланчин, С. Лифарь, 
Д. Эббот, а среди ее знако-
мых и друзей было много 
знаменитостей. О сложной 
и яркой судьбе балерины 
рязанцам рассказывает вы-
ставка «Священное служение 
балету», организованная ре-
гиональной общественной 
организацией «Наследие 
С.Н. Худекова». 

Посетители могут уви-
деть архивные фотографии 
балерины, запечатлевшие ее 
в различных образах на сце-
не. Великолепные динамич-
ные снимки передают хруп-
кость и силу героинь класси-
ческих и современных пос-
тановок. Другие фото посвя-
щены репетициям артистки 
с коллегами и учениками, 
ее встречам с известными 
людьми, такими как Жаклин 
Кеннеди, легендами русско-
го балета М. Кшесинской и 
Б. Нижинской. Есть здесь и 
семейные фото Натальи Ма-
каровой с мужем, бизнес-
меном Эдвардом Каркаром, 
сыном и другими близки-
ми. Довершают экспозицию 
книги о балете и уникальная 
бронзовая скульп тура ра-
боты Елены Безбородовой. 
Мастер запечатлела балери-
ну в образе Никии из балета 
«Баядерка».

Я сный осенний день… 
В небольшом и уют-

ном выставочном зале 
непривычно много лю-
дей. Звучат поздравле-
ния и, конечно, стихи. 
Сергей Есенин, Марина 
Цветаева, Анна Ахмато-
ва… В творчестве Ната-
льи Тюкиной это осо-
бенно значимые имена. 
Художник снова и снова 
обращается к образам 
любимых поэтов, вопло-
щая их в камне, дереве, 
глине. 

Красною кистью 
Рябина зажглась. 
Падали листья. 
Я родилась. 
Спорили сотни 
Колоколов. 
День был субботний: 
Иоанн Богослов. 
Мне и доныне 
Хочется грызть 
Жаркой рябины 
Горькую кисть. 

(М. Цветаева) 

Символично, но именно 
кисти красной рябины стали 
в этот день словно связующей 
нитью, образом зримым и 
чувственным между искусст-
вом поэзии, живописи, скуль-
птуры и философией осенне-
го времени года. Лирические 
пейзажи Константинова в 
живописных работах Ната-
льи Тюкиной гармонично 
дополняют представленные 
в экспозиции скульптурные 
произведения, продолжая по-
этическую линию творчества 
мастера. «Несказанное, си-
нее, нежное…», «Мой край, 
задумчивый и нежный…» – 
мастер часто называет свои 
работы строками из стихов 
любимых поэтов. Выставка 
в основном ретроспектив-
ная, но в экспозиции можно 
увидеть и новые работы ху-
дожника. Особенно хочется 

«Я научилась просто мудро жить…» 
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дЕНь В кАлЕНдАРЕ

День таможенника 
России

Родились:
1919 г. – Владимир Тимо-
феевич Пивченков (умер в 
1944 г.), Герой Советского 
Союза, уроженец д. Брати-
лово Касимовского уезда 
Рязанской губернии.
1920 г. – Анатолий Григорье-
вич Егоров (умер в 1997 г.), 
доктор философских наук, 
лауреат Ленинской премии, 
член-корреспондент АН СССР 
и РАН, профессор, уроженец 
г. Скопина.

По народным приметам: 
яркие звезды – к морозу; 
тусклые – к оттепели; ; мно-
го ярких звезд – к хорошему 
урожаю будущего года.
именинники: Богдан, Денис, 
Иван, Мартин, Николай, Та-
рас, Федот.

25 окТЯбРЯ
СПоРТИВНый кУРьЕР

Через весь мир в танце
ЖИЗНь И ТВОРчЕСТВО БАлЕРИНы НАТАльИ МАКАРОВОй –  
В эКСПОНАТАХ ВыСТАВКИ В БИБлИОТЕКЕ ИМЕНИ ГОРьКОГО

ВыСТАВкИ, коНЦЕРТы, ПРЕЗЕНТАЦИИ

для просвещения и сохранения традиций 
меценатства предлагается создать 
региональный центр, сохраняющий 
наследие С.Н. Худекова. А детский 
областной художественный фестиваль 
«Салют, месье Петипа!» сделать ежегодным

НАТАльЯ ТюкИНА НЕ оТНоСИТСЯ 
к ЧИСлУ МодНыХ ХУдожНИкоВ. 
ЕЕ ИСкУССТВо ИСкРЕННЕЕ 
И ПРАВдИВоЕ

Здесь и сейчас
Александра Ивановна Репченкова  
знает секрет вечной молодости

дАТА

живых, но Александра Ивановна пом-
нит ее советы и наставления, следует 
им до сих пор.

В семейном архиве Александры 
Ивановны хранится сочинение ее уче-
ницы лены Щенниковой. Она написа-
ла о ней необыкновенно трогательные 
слова: «В трудную минуту наша учитель-
ница всегда была рядом. Каждый прожи-
тый день с ней был для нас интересным. 
Она учила нас быть добрыми, видеть в 
людях хорошее, понимать их и, по воз-
можности, помогать». В этих словах – ее 
гордость за профессию, любовь к детям, 
чувство нравственной ответственности 
перед родителями.

Коллектив школы №35 проводил 
Александру Ивановну Репченкову на 
заслуженный отдых, полагая, что в не-
полных шестьдесят ее удел – созерца-
ние и спокойствие. Будь у нее другой 
характер, все было бы именно так. Но 
характер у нее иной. 

– Сидеть дома, говорить, что вся 
жизнь полетела в тартарары, закраши-
вать в календаре каждый прожитый день 
черным цветом не в моих правилах, – 
говорит Александра Ивановна. – Пока 
человек социально активен, он молод. И 
потом я поняла, что люди пенсионного 
возраста, когда уходят силы и уверен-
ность в себе, очень нуждаются в подде-
ржке. этим я и занимаюсь.

Более двадцати лет назад Александ-
ра Ивановна Репченкова стала членом 
ветеранской организации Московс-
кого района, последние десять – она 
ее председатель. это самая крупная 
организация в городе, в которой поч-
ти 60 тысяч ветеранов, объединенных 
в 49 «первичек». При ее участии мно-
гие трудности ветеранов удается пре-

одолеть. Александра Ивановна умеет 
поставить себя на их место, понять их 
чувства и поступки. Она всегда рядом 
с теми, кто в ней нуждается. это и ей 
самой придает силы.

Невозможно перечислить все доб-
рые дела президиума совета. это и 
интересные встречи пожилых людей, 
семейных пар, матерей, потерявших 
сыновей в «горячих точках», конкурсы 
талантов, работа клубов по интере-
сам. Большой популярностью пользу-
ется хор ветеранов. Все это помогает 
пожилым людям жить полноценно, не 
замыкаться в себе. 

За то время, что Александра Ива-
новна занимается общественной де-
ятельностью, у нее появилось много 
наград – за поддержку старшего поко-
ления, за патриотическую работу сре-
ди молодежи. Как учитель, она хорошо 
понимает, насколько важно детям знать 
свою историю, любить Родину, быть ей 
полезным. О том, что она идет в пра-
вильном направлении, свидетельствуют 
11 медалей, несколько памятных зна-
ков и более 50 почетных грамот и бла-
годарностей. 

Есть что-то символическое в том, 
что Александра Ивановна Репченко-
ва появилась на свет 29 октября, в 
день рождения комсомола. Прожив 
нелегкую жизнь, она сумела найти в 
ней себя, воспитать детей, внуков, по-
дарить радость и уверенность многим 
людям. Ее жизнь по-прежнему играет 
яркими красками. Она и сегодня счи-
тает, что забота только о самой себе 
не есть признак благополучия. Такая у 
нее философия.

Валентина Севостьянова

ВЕлИколЕПНыЕ 
ЧЕТВЕРкИ
Близится к завершению прохо-
дящий в Рязани, на стадионе 
«Золотые купола», традиционный 
турнир по мини-футболу на кубок 
«Русской кожи». Это самые мас-
совые в нашей области соревно-
вания: на старт вышло более ста 
коллективов. Во всех дивизионах 
определены по четыре сильней-
ших команды, которые продолжат 
борьбу за награды: в Золотом куб-
ке – ЛФК «Вятич», «Мэдисон–Ока», 
«Korwood–62» и «Арктик», в Се-
ребряном – ГК «Барс», «Реставра-
ция», «РязГМУ» и «РРНУ», в Бронзо-
вом – «Метеор», «Рязанская ГРЭС», 
«Барс–62» и ЛФК «Авангард», в 
Ветеранском – «Иномарка–62», 
«Электросеть», «Автоимпорт» и «Но-
во-Рязанская ТЭЦ». В ближайшую 
субботу состоятся полуфинальные 
поединки. 

ЦВЕТоЧНАЯ фЕЕРИЯ 
В ЧЕСТь «РЯЗАНИ–ВдВ»
«Рязань–ВДВ провела послед-
ний матч чемпионата России по 
футболу среди женских клубов: 
на поле стадиона «спартак» она 
встретилась с командой «Черта-
ново». Для «десантниц» результат 
игры не имел никакого значения: 
наша дружина за тур до оконча-
ния соревнований уже обеспечила 
себе чемпионство. Соперницам 
надо было набрать хотя бы очко, 
чтобы рассчитывать на серебря-
ные медали. Счет открыла Елена 
Данилова: на семнадцатой минуте 
она в касание переправила мяч 
в ворота «чертановок». Спустя 
тринадцать минут соперницы с 
явного положения вне игры (это 

подтвердила «картинка» в Интер-
нете) сравняли результат. В итоге 
команды разошлись миром – 1:1. 
Этот результат устроил «Черта-
ново»: «серебро» в итоге доста-
лось футболисткам столичной 
 дружины.
По окончании матча состоялась 
«цветочная» церемония для за-
воевавшей «золото» чемпионата 
«Рязани–ВДВ». С главной победой 
в сезоне «десантниц» поздравили 
президент клуба «Рязань–ВДВ» 
Светлана Подоль, исполняющий 
обязанности областного министра 
физической культуры и спорта Па-
вел Гамзин и президент Рязанского 
регионального футбольного союза 
Дмитрий Малахов. Они вручили де-
вчатам «золотые» футболки, цветы 
и пожелали успеха в российском 
Кубке.
28 октября в финальном матче 
на Кубок России среди женских 
клубов «Рязань–ВДВ» встретится 
со «Звездой–2005». Местом про-
ведения решающего кубкового 
поединка Российский футбольный 
союз (РФС) определил столицу Рес-
публики Адыгея – Майкоп. Наша 
дружина, под разными названи-
ями, Кубок России выигрывала 
дважды – в 1998 и 2014 годах, 
четыре раза играла в финалах 
(1997, 1999–2001), пермская 
дружина – пятикратная облада-
тельница Кубка, дважды участво-
вала в финалах. Матч планируется 
транслировать в прямом эфире на 
телеканале «Матч–ТВ». Ориентиро-
вочное время начала финала – в 
14.00. Чемпионство есть, даешь 
Кубок!

Вячеслав Чирков

отметить камерный портрет 
Сергея Есенина, выполнен-
ный в мраморе, и великолеп-
ный пейзаж с видом на Ка-
занскую церковь, открываю-
щийся сквозь стволы и листву 
нежных берез. 

Работы Натальи Тюкиной 
всегда узнаваемы. Автор ни-
когда не стремится достичь 
простого внешнего сходства. 
Скульптор превосходно чувс-
твует материал и наделяет 
образы своих героев и энер-
гией силы камня, и теплом 
простого дерева. 

Тема деревни – одна из 
любимых в творчестве масте-

ра. Старики в телогрейках и 
валенках, старухи в платках, 
ребятишки, кот, коза… Ра-
боты, выполненные в дереве 
и раскрашенные темперной 
краской, очень характерны. 
В них сама соль русской жиз-
ни – нелегкой да горькой, 
стойкой и терпеливой. Доб-
рая, старая русская деревня 
словно оживает, и вспомина-
ются строки: 

 
Загорятся, как черна смородина, 
угли-очи в подковах бровей. 
Ой ты, Русь моя, милая родина, 
Сладкий отдых в шелку купырей. 

(С. Есенин)

На открытии выставки 
было много гостей. Учени-
ки, коллеги и друзья позд-
равили Наталью Тюкину с 
прошедшим днем рождения 
и избранием ее действитель-
ным членом Российской ака-
демии народного искусства. 
Президент академии Виктор 
Пензин торжественно вручил 
Наталье Дмитриевне диплом 
и мантию. 

Наталья Тюкина не отно-
сится к числу модных худож-
ников. Ее искусство искрен-
нее и правдивое. Она никог-
да не гналась за «длинным 
рублем», не подстраивалась 
под вкусы времени. В книге 
отзывов о выставке одна за 
другой появлялись благодар-
ные записи, но наш взгляд 
почему-то остановился на 
первой: «Все очень хорошо 
и понятно. Запоминаемо и 
от души», – написали гости 
из Новомосковска Тульской 
области. И ведь действи-
тельно – от души! А иначе 

Наталья Тюкина просто не 
умеет! 

Я научилась просто, мудро жить, 
Смотреть на небо 

и молиться Богу, 
И долго перед вечером бродить, 
чтоб утомить ненужную тревогу. 

(А. Ахматова) 

В жизни и творчестве Ната-
льи Тюкиной стихи – это неис-
сякаемый источник вдохнове-
ния, родник, чистый колодец, 
белые облака. Хочется поже-
лать Мастеру (и написать это 
слово именно с большой бук-
вы) новых творческих поисков 
и благословенного труда. 

Юлия Муравьева, 
кандидат искусствоведения 

Фото автора
Выставка  
Натальи Тюкиной 
в Государственном 
музее-заповеднике  
С.А. Есенина будет 
работать до 20 ноября
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ТРЕбУЕТСЯ 
фАСоВщИк/ЦА 

НА СклАд 

ЗАРАБОТНАЯ 
ПлАТА 

1500 руб./смена.

Тел. 99-40-76.
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